

La Ville de Bordeaux première ville de Gironde à devenir lauréate du label “Ville engagée contre le SIDA”

La Ville de Bordeaux, engagée pour assurer la santé de toutes les Bordelaises et de tous les Bordelais à travers ses politiques de prévention et de lutte contre les discriminations, est la première ville de Gironde à recevoir le label “Ville engagée contre le SIDA” de l’association Élus Locaux contre le Sida.

“Ce label n’est pas simplement un trophée que l’on expose. Il n’est pas une fin en soi. Il doit nous rappeler chaque jour que le combat continue. En tout cas, en tant que maire, c’est comme cela que je l’envisage : moins comme une récompense pour ce que nous avons accompli, que comme un aiguillon pour le chemin qui nous reste à parcourir. Bordeaux prend sa part dans la lutte contre le VIH de différentes façons : par des actions de prévention, de soutien aux associations, de lutte contre les discriminations. Nous sommes riches d’un maillage territorial resserré, d’un écosystème associatif vivant, d’une dynamique de coopération. Je crois que c’est tout le message de ce label, qui nous honore autant qu’il nous oblige : restons solidaires et ne lâchons rien !”

Pierre Hurmic, Maire de Bordeaux

Parmi ses nombreuses actions de prévention, la Ville de Bordeaux soutient financièrement des associations de prévention, de dépistage et dé-stigmatisation : **le Girofard (40 000€ dans le cadre d’un contrat pluriannuel d’objectifs et de moyens 2024-2025 pour leur programme d’activités à l’année, dont les actions de santé sexuelle) et Bordeaux Ville Sans Sida (6 000€ en 2024 pour leur programme d’activités annuel).**

La Ville de Bordeaux a également lancé le petit guide Inclusillon de prévention en santé sexuelle inclusive et bienveillante. Ce livret s’adresse aux personnes de toutes les identités de genre, orientations sexuelles, romantiques et relationnelles. La dernière édition (3ème) est disponible sur le site de la Ville : [lutte contre l’homophobie et la transphobie | Bordeaux](#).

En plus ces actions, la Ville soutient, via des appels à projets, le Mois des fiertés et la Quinzaine de l’égalité : animation des commissions LGBTQI+ 3 à 4 fois par an, sur différentes thématiques dont la santé ; présence d’associations de lutte contre le VIH/Sida telles que AIDES, BVSS, Collectif Sida 33, Enipse, le Girofard.

Le label “Ville engagée contre le SIDA”, créé le 1er décembre 2011 et décerné par Élus Locaux Contre le Sida (ELCS), permet à la Ville de Bordeaux de renforcer son engagement dans la lutte contre le VIH/Sida, les hépatites virales et pour la réduction des risques auprès des usagers de substances psychoactives.